

Pressemitteilung

Lfd. Nr.: 37 / 8. Juni 2023

Magdeburger Einrichtung ist seit 14 Jahren eine gesunde KiTa

Die Kindertagesstätte „Marienkäfer“ in Magdeburg hat das Audit „Gesunde KiTa“ schon zum fünften Mal erfolgreich durchlaufen und wird nun erneut mit dem Zertifikat ausgezeichnet. Am Mittwoch bewies das Team rund um KiTa-Leiterin Evelyn Rosenberger erneut, dass Gesundheitsförderung ein Schwerpunkt Ihrer Arbeit darstellt. Bei der Fremdbewertung, welches Teil des Zertifizierungsverfahrens ist, wurde der KiTa-Alltag im „Marienkäfer“ von den Auditorinnen Maria Matthäs aus der Halberstädter KiTa „Pffiffikus“, Ute Brusinski aus der KiTa „Am Salbker See“ in Magdeburg und Nicole Hoppe von der Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. (LVG) genauer unter die Lupe genommen.

Die Kindertagesstätte "Marienkäfer" ist eine Einrichtung der IB Mitte gGmbH und betreut bis zu 130 Kinder im Alter von 0 Jahren bis zum Schuleintritt. Die KiTa zeichnet sich durch ihre kulturelle Vielfalt aus, mit Kindern unterschiedlicher sozialer und kultureller Herkunft, darunter mit Wurzeln in Deutschland, Portugal, Vietnam, Pakistan, Indien, Iran und Russland. Die Einrichtung hat sich eine grüne Oase mitten in einem Wohngebiet im Magdeburger Stadtteil Sudenburg geschaffen, das zu den ältesten Arbeitervierteln der Stadt zählt.

Die KiTa arbeitet nach dem Konzept von Sebastian Kneipp und kooperiert eng mit dem Kneipp-Verein Magdeburg. Den Kindern stehen eine Sauna und ein Wassertretbecken zur Verfügung. Wasseranwendungen, Bewegungsspiele, Teezeremonien und Entspannungsübungen werden hier regelmäßig angeboten. Die Balance zwischen Anspannung und Entspannung sowie das Leben mit und in der Natur, ist den „Marienkäfern“ ein großes Bedürfnis. Die weitläufige Rasenfläche sowie die vielen Bäume, Sträucher und Spielgeräte regen die Phantasie der Kinder an und bieten Raum zum Spielen, Forschen und Entdecken. Die KiTa legt außerdem großen Wert auf einen minimalen Süßwaren- und Zuckerkonsum und baut Kräuter, Gemüse und Obst selbst an.

Für die kommenden drei Jahre plant das KiTa-Team weitere Maßnahmen, um die Gesundheit der Kinder zu fördern. Ein Sinnes-Parcours aus Naturmaterial soll entstehen, das Kneipp-Gesundheitskonzept soll weiter etabliert und eine Ruhezone für die Sauna im Außenbereich geschaffen werden. Außerdem hat sich die KiTa vorgenommen, weniger Fleisch in der Mittagsversorgung anzubieten.

Seit 2009 ist die KiTa „Marienkäfer“ eine zertifizierte „Gesunde KiTa“. KiTa-Leiterin Evelyn Rosenberger betont das kontinuierliche Streben ihres Teams, den Kindern einen gesunden und liebevollen KiTa-Alltag zu bieten. Gefördert wurde das Verfahren durch die Unfallkasse Sachsen-Anhalt.

Ihre Ansprechpartnerinnen:

Nicole Hoppe, LVG, Telefon 0391/288683-0

Evelyn Rosenberger, Kita-Leiterin, Telefon 0391/6200533

Foto: LVG, im Rahmen der Berichterstattung honorarfrei verwendbar

BU-Vorschlag: Bei der Übergabe des Zertifikats „Gesunde KiTa“ strahlten (von links) Ute Brusinski (KiTa „Am Salbker See“, Magdeburg), Evelyn Rosenberger (Leiterin Kita Marienkäfer), Gaby Göltzer (Erzieherin KiTa Marienkäfer), Nicole Hoppe (LVG), Lina Wunderling (Erzieherin, Kita Marienkäfer) und Maria Matthäs (KiTa Pfiffikus Halberstadt) gemeinsam in die Kamera.

Hintergrund:

Das Audit „Gesunde KiTa“ wurde von der Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. in enger Zusammenarbeit mit KiTa-Praktiker*innen entwickelt. 83 Kriterien – u.a. zu Gesundheitskompetenzen der Kinder und des Personals, zur KiTa-Kultur, der gesunden Kinderentwicklung und zum Qualitätsmanagement – werden im Rahmen des Verfahrens auf den Stand der Umsetzung und Möglichkeiten der Weiterentwicklung analysiert. Nach bestandener Prüfung hat das Zertifikat drei Jahre Gültigkeit. Bisher haben sich 295 Kindertagesstätten aus sechs Bundesländern erfolgreich dem Zertifizierungsverfahren zur „Gesunden KiTa“ gestellt, davon 138 in Sachsen-Anhalt.